

# EL BALEAR

DIARIO POLÍTICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de la Libertad (Slovietá) 19.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año I.

Palma viérnes 28 de Julio de 1882.

Núm. 166. bis.

## VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alc.<sup>na</sup>.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alc.<sup>na</sup>.—Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.<sup>o</sup>) 8'10 m. y 2'45 t.—De Palma á La Puebla 3'15 (m.<sup>o</sup>), 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.<sup>o</sup>), t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.<sup>o</sup>), 8 m. y 5'5 t.—De La Puebla á Palma 4 (m.<sup>o</sup>), 8'25 m. y 5'30 t.—De La Puebla á Manacor 4 (m.<sup>o</sup>), 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.

## EL NUEVO ARANCEL DE ADUANAS.

Este trabajo, encomendado á la Junta de aranceles y valoraciones, cuyas tareas dió por terminadas en su reunion de anteayer, lo publicará la *Gaceta* en la semana próxima.

Contiene importantes reformas, entre las cuales figuran las siguientes;

En los tejidos de mezcla se suprime la subdivision para el adeudo. En adelante las telas que contengan dos ó más fibras textiles, se aforarán por una sola partida.

Para definir lo que debe entenderse por «procedencia directa» para los efectos del arancel, se establece una nueva disposicion.

En la disposicion relativa al comercio de las provincias de Ultramar, se inserta un cuadro arreglado á la ley de 30 de Junio último, con los derechos del azúcar, café, cacao, chocolate y aguardiente, y las reducciones graduales que han de sufrir estos artículos durante el periodo de diez años.

La clasificacion arancelaria ofrece importantes modificaciones.

En la clase primera se observa que se ha creado una partida para el adeudo de los petróleos brutos, y otra para las baldosas, ladrillos y tejas de barro ordinario.

En la clase segunda se han creado tres partidas: una para las piezas grandes de hierro compuestas de chapas y barras, ó de dobles barras redobladas; otra para la tela metálica de hierro sin obrar, y la otra para la tela metálica de cobre y laton, tambien sin obrar. En cambio, de las actuales partidas 27 y 30, se forma una sola comprensiva de todos los artículos tarifados en las dos.

Lambien se introduce la innovacion de que los metales banrizados adeudarán como quincalla comun.

La clase tercera no sufre otra modificacion que la de clasificar en una partida los aceites de coco y palma, y en otra todos los demas aceites vegetales excepto el de oliva.

En la clase cuarta se clasifican las puntillas en union del tul, quedando suprimida la partida relativa á aquellos.

La clase quinta ofrece la novedad de haberse creado dos partidas para el adeudo de los tegidos de yute, abacá, pita y demas fibras vegetales, excepto el cáñamo ó el lino, una cuando sean llanos y otra para los cruzados ó labrados. Debemos advertir que todos los tegidos de esta clase adeudarán por la misma, aunque tengan mezcla de algodón. La partida de alfombras queda suprimida.

Las modificaciones introducidas en la clase sexta consisten: 1.<sup>a</sup>, en haber clasificado los desperdicios de lana en union de la lana cardada, con los cuales tienen más analogía; 2.<sup>a</sup>, en haberse establecido dos partidas, una para la lana comun lavada, y otra para la lana fina en igual estado; y 3.<sup>a</sup>, en haber arreglado el grupo tercero al informe de la comision especial arancelaria sobre los valores y clasificaciones de los tegidos de lana. El grupo segundo no sufre alteracion.

En la clase séptima se crea una partida para la borra de seda cardada ó peinada.

El grupo de tejidos tiene la misma clasificacion que el tratado de comercio con Francia.

En la clase octava se introduce una sola alteracion, pero es muy importante; las cuestiones que origina la clasificacion de los papeles para vestir habitaciones, terminarán por haberse englobado en una sola partida el papel de fondo natural y el de fondo mate.

No resulta aumento ni supresion de partidas en la clase novena, pero se conigna en la partida correspondiente que los muebles tapizados con piel adeudarán en union de los tapizados con seda.

En la clase décima no existe otra novedad que la creacion de una partida para las correas de cuerpo para maquinaria.

Las alteraciones introducidas en la clase undécima consisten en haberse creado una partida para las máquinas de cobre y sus piezas sueltas: y en haberse establecido la unidad de peso para el deudo de toda clase de vehículos para ferro-carriles y tranvías. De desear hubiera sido que esta forma pudiera ser aplicable á toda clase de carruajes.

La reforma que sufre la clase duodécima, abraza los puntos siguientes: 1.<sup>o</sup> Se suprime la partida de manteca de cerdo, y en su lugar se establece otra con la siguiente denominacion: «carne y manteca de cerdo, incluso el tocino.» 2.<sup>o</sup> Se crea una partida para el arroz con cáscara. 3.<sup>o</sup> Se crean asimismo otras dos partidas para la harina de trigo y para la harina de los demás cereales. Y 4.<sup>o</sup> Las partidas relativas al azúcar, café y aguardiente de las provincias españolas de América desaparecen: sus derechos constan en la disposicion de que antes hemos hablado.

Y en la clase décimatercera se aumenta una partida para las mechas de lámparas y bujías, y se cambia la clasificacion de los sombreros armados (no tarifados), y otra para los sin armar y las gorras, conservando las actuales partidas para los de paja y para los adornados con obra de modista.

El arancel de exportacion se pone en consonancia con el tratado franco-español.

Anejas al arancel, irán dos tarifas para el material que despachan las empresas de ferro-carriles, adeudando el 5 y el 10 por 100.

La tarifa de tabacos de regalia inalterable.

## CARTA.

Este lugar está convertido en un paraíso.

No puede usted imaginarse señor director, como vivimos aquí los individuos de la colonia española (léase «matritense.»)

Disfrutamos aquí una temperatura primaverál: es verdad que nos hemos reunido varias familias de las más conocidas (entre sí), y este pueblo parece una sucursal de Madrid.

Las señoras de Fulano, á quienes V. no conocerá las de Zutano, las señoritas de M, de N, de P, de Q, y así sucesivamente, se hallan en este edén.

No cambiaríamos este deleitoso punto de residencia por Vichy Spá ó Baden, Baden, Baden, etc.

Aunque no es puerto de mar, lo parece, porque tenemos un río donde se pescan truchas (á bragas enjutas).

Las casas ofrecen todas las comodidades imaginables: planta baja, cuadra, granero y corral, que, con algunas macetas ingeniosamente colocadas, parece, más que corral, un parque, si no ingles, traducido libremente.

¡Qué paseo el que conduce al vecino pueblo! A derecha é izquierda, barbechos: ni un árbol estorba á las miradas de los habitantes de esta comarca, ni rompe la visualidad del panorama.

Hay quien dice que el arbolado es á un tiempo muy ventajoso para los pueblos, y un indicio de civilizacion y cultura.

Pero está más vistoso uno de esos llanos manchegos que á cierta distancia imitan á la corteza de un queso del país en tamaño *sobrenatural*.

La colonia elegante tiene sus días y noches repartidos.

Organizamos horricadas, hablando en el buen sentido de la palabra, y emprendemos expediciones muy alegres y pintorescas.

Ayer, sin ir más lejos, estuvimos en un melonar, y bromeamos como si todos fuéramos de la familia.

Fueron las de A, las de B, las de K y los de Q, y demás caballeros distinguidos que nos reunimos aquí.

El lunes tenemos reunion en casa del alcalde, donde la señora de la casa nos hace los honores con suma distincion, y al mismo tiempo con cariñosa franqueza.

La niña del veterinario local toca el arcodeon primorosamente, y se acompaña algunas piececitas de canto.

La voz no es buena, pero el estilo superior. ¡Qué artista es! En cuanto oye alguna cosa nueva, la toma.

Las veladas que pasamos aquí son superiores á todo encomio.

Hay una señorita que toca la guitarra y se canta por lo flamenco.

Parece que estamos trasportados al Puerto... de Pajares.

Un día en la semana hemos destinado á funciones dramáticas: anoche ejecutamos *El Gran Galeoto*; pero en frances, para imprimir tono más distinguido á la reunion.

La preciosa Engracia hizo de esposa semi adulta.

¿Cómo saldría la obra, que en un arranque de galantería, y por lisonjear á la dama dijo:

—Esto es *El Gran Galeoto*.

La Sociedad de profesores músicos del pueblo, consta de un clarinete, un cornetín que en los *solos* se hace oír en los pueblos limítrofes, y con esto y con un fígle de proporciones alarmantes, organizan unos quintetos entre tres que nos hacen recordar á Madrid (y particularmente al Saladero, dónde habrá individuos con menos motivo que este triunvirato musical.)

Este género de vida nos obliga á vestirnos de diario; porque han dado en eso y no hay remedio; hasta frac usamos para andar por el pueblo.

La señora de Q recibe á sus amigos y

amigos en el corral de su hotel; allí se canta y se baila y se da lectura á los últimos partes que se hayan recibido de Egipto.

Uno de estos días pasados fuimos de caza toda la colonia de uno y otro sexo á tirar á los pájaros, y lo que hicimos fué un destrozo de mucha consideracion en un rebaño de ovejas que hallamos en el sitio de la batalla.

Hemos formado una sociedad de regatas, pero en tierra porque aquí no hay río todavía, á pesar de los esfuerzos del alcalde, que es bellísima persona, y muy ilustrada (firma con aspa.)

Aguardamos la llegada de la señora é hija de Z, y á otras varias familias distinguidas.

Este pueblo adelanta por días: dentro de tres, inauguraremos la escuela de párvulos, que se cierra todos los años cuando pasa la temporada de baños, y vuelve á abrirse cuando llega la colonia al veraneo.

Cierro ésta, porque me aguardan.

Hoy vamos á pié hasta el pueblo inmediato, que dista de esta tres leguas.

Nos espera un día feliz.

La juventud está siempre inventando diversiones.

Se habla de una becerrada con señoritas.

¡Que diferencia entre esto y Madrid, ó cualquier otro puerto!

¡Cómo estarán ustedes ahí!

Aquí no subió ayer el termómetro de cuarenta y cuatro á cuarenta seis grados.

Esto es un paraíso.

(*El Imparcial.*)

## EL CAPITAN DE LA «JEANETTE.»

Nuestros lectores recordarán el triste fin que en las soledades de la helada Siberia tuvieron el infortunado De Long, capitán del vapor explorador *Jeanette*, y todos sus compañeros de viaje.

La lectura del diario en que De Long apuntaba los tristes acontecimientos de su viaje, viendo morir de hambre y de frio á sus compañeros, inserto en *Las Novedades* de Nueva-York, causa el más profundo dolor.

El extracto de este diario fué remitido el 26 de Junio al ministro de Marina de Washington, por el maquinista Melville, dando cuenta de haberle hallado entre los cadáveres de los infortunados naufragos.

A continuacion transcribimos algo de lo mucho interesante que contiene:

«Viernes, Octubre 7.—Día 117.—Nuestro almuerzo consistió en la última media libra de carne de perro y té. Vamos á emprender una jornada de 25 millas con algunas hojas de té ya hervidas y dos cuartillos de alcohol.

Los oficiales y tripulantes del naufragado vapor *Jeanette*, vamos á partir para hacer un viaje á marchas forzadas á Ku Trosh ó cualquier otro establecimiento de las orillas del Lena. El martes llegamos aquí con un camarada enfermo, Erickson, que ayer se murió y fué enterrado en Lena. Su muerte se debe á heladuras y postracion ocasionada por la exposicion al frio.

Los demás seguimos bien, pero no tenemos provisiones, pues esta mañana hemos comido lo que nos quedaba.

Sábado, Octubre 8.—Llamé á toda la gente á las cinco y media. Almuerzo, una onza de alcohol en medio cuartillo de agua caliente.

Nota del doctor.—El alcohol ha sido muy ventajoso. Disminuye el hambre y evita la sensacion roedora del estómago.

Continuó la marcha hasta las diez y media. Alto á las cinco; solo adelantamos una milla; mala suerte; nieve, viento del Suroeste, frio, campo; poca leña. Media onza de alcohol.

Domingo, Octubre 9.—Toda la gente á las cuatro y 30 mañana. Una onza de alcohol. Leimos el servicio divinico. Enviaimos Nindderman y Noros adelante por socorros... Lee desfallece. A la una llegamos á la orilla del rio. Alto para comer; una onza de alcohol. Aloxia mata tres uragallos. Hicimos sopa. Seguimos las huellas de Nindderman, aunque hace tiempo se perdió de vista. Alto á las cuatro y 40 al llegar á un bosque. Hallamos un bote de canal. Nos cubrimos con él la cabeza y nos acostamos. Media onza de alcohol. Cena.

Lunes, Octubre 10.—Ultima media onza de alcohol á las cinco y 30. A las seis y tres envié Alexia á buscar caza. Comimos pedazos de piel de venado.

Martes, Octubre 11.—Viento fuerte, con nieve. No podemos adelantar. No hay caza. Cucharadilla de glicerina en agua caliente por alimento. No hay más leña en los alrededores.

Miércoles, Octubre 12.—Almuerzo: última cucharada de glicerina y agua caliente. Para comer un par de puñados de hojas sauce del Artico en agua caliente, bebimos la infusion. Todo el mundo debilitándose.

Jueves, Octubre 13.—Perdimos á Lee. Refugiámonos todos en una cueva y rezamos. Horrible noche.

Viernes, Octubre 14.—Almuerzo; infusion de hojas de sauce. Comida; media cucharada de aceite dulce. Alexia cazó un uragallo.

Sábado, Octubre 15.—Almuerzo; infusion de hojas de sauce y dos botas viejas. Resolvemos continuar viaje al amanecer. Alexia postrado; tambien Lee. Hacemos alto y acampamos. Señales de humo hacia el Sur.

Domingo, Octubre 16.—Alexia postrado. Servicios divinos.

Lunes, Octubre 17.—Alexia agonizante. El doctor le bautizó. Le leímos las oraciones para los agonizantes. Al ponerse el sol muere Alexia. Inanicion por hambre. Cubrimosle con la bandera y le depositamos en un trineo.

Martes, Octubre 18.—Nieva. Enteramos á Alexia por la tarde. Depositámonos sobre el hielo del río y cubrimosle con planchas de hielo.

Miércoles, Octubre 19.—Cortamos la tienda para envolvernos los piés. El doctor se adelantó para buscar nuevo campamento.

Jués, Octubre 20.—Despejado y brillante, pero muy frío; Lee y Knack exhaustos.

Viernes, Octubre 21.—A Knack se le encontró muerto á cosa de media noche entre el doctor y yo. Lee murió al medio día. Leímos las oraciones de los agonizantes al ver que se moría.

Sábado, Octubre 22.—Débiles para llevar al hielo los cadáveres de Leo y Knack. El doctor, Collins y yo les quitamos de delante.

Domingo, Octubre 23.—Todo el mundo débil. Dormimos ó descansamos hoy y fuimos á buscar leña ántes de que llegara la noche. Leímos parte de los servicios divinos. Sufrimos de los piés. No tenemos qué llevar en ellos.

Lunes, Octubre 24, día 134.—Mala noche.

Martes, Octubre 25, día 135.

Miércoles, Octubre 26, día 136.

Jués, Octubre 27, día 137.—Invorson postrado.

Viernes, Octubre 28, día 138.—Invorson murió por la mañana temprano.

Sábado, Octubre 29, día 139.—Dresseler murió durante la noche.

Domingo, Octubre 30, día 140.—Boyd y Gortz murieron durante la noche. Mr. Collins muriéndose.»

Y aquí termina el diario, quedando tan sólo vivos De Long y Ah Sam, el cocinero chino.

(La Epoca.)

## EXTRANJERO.

### CONSPIRACION IRLANDESA.

Un corresponsal del *Times* en Nueva York dirige una carta á este periódico, en la que da interesantes noticias sobre lo que él llama *revolucion por la dinamita* en América.

La sociedad que pretende hacer esta revolucion—dice—comenzó sus operaciones hace cerca de dos años. Su asiento principal está en Nueva York; la que le sigue en importancia en Chioago, y tiene en todas las grandes poblaciones de los Estados-Unidos agentes que propagan sus doctrinas.

El iniciador ha sido O'Dovan Rosse, pero los miembros de la Asociacion han ido poco á poco descartándose de él, porque desconfian de sus indiscreciones, y le han dado por sucesores en la jefatura un triunvirato compuesto por el doctor Shine, Spearman y Byrne. El Dr. Shine es el alma del movimiento; demócrata irlandés, y médico de buena reputacion, es hombre de gran energia.

A su nombre están depositado en la banca los fondos de la asociacion, que si bien ahora no son muy considerables, al principio llegarán á 30.000 dollars, cantidad que fué invertida en el equipo de un crucero en las aguas de Nueva York.

Cuando el capital no basta á realizar una operacion que se cree necesaria, algunos miembros de la sociedad hacen suscripciones y colectas entre sus amigos y compañeros.

Los conspiradores no tienen perfectamente definido su ideal, si bien se cree que sea atacar á Inglaterra por todos sus puntos vulnerables, asesinar á los funcionarios que intervienen en los asuntos de Irlanda, y demostrar al gobierno inglés, destruyendo los edificios públicos, lo mucho que le conviene hacer la paz con Irlanda y declararla nacion independiente.

La sociedad se comunica con todos sus miembros en Irlanda, Inglaterra y Francia por telegramas cifrados cuya clave no es posible descubrir, por más que dado el carácter apasionado de los irlandeses, se espera la de á conocer alguna indiscrecion cometida por animosidades y celos entre los miembros de la asociacion.

El gobierno inglés sabe perfectamente lo que ocurre, y además de fomentar con gran cautela esas rivalidades, persigue por todos los medios á los conspiradores, ejerciendo una activa vigilancia en todos los puertos donde pueden ser embarcadas ó desembarcadas esas máquinas infernales de dinamita, una de las cuales basta para destruir un edificio. Gracias á esto, muchos de los agentes que recibieron en Inglaterra las primeras bombas, han hecho renuncia de sus peligrosas funciones.

En vista de esta vigilancia, los conspiradores han construido máquinas que no hacen explosion hasta que los encargados de su colocacion se han alejado, lo que han conseguido por medio de un sistema de relojes que puestas en movimiento, marcan á las dos ó tres horas el instante en que ha de comenzar la obra destructora.

Durante el año último han sido construidas 25 de estas máquinas, y diez de ellas que fueron embarcadas en Boston, se aprehendieron en Liverpool.

El gobierno inglés ha enviado una de

estas máquinas al consulado británico en Nueva York, á fin de que se examinen y reconozca de qué manera la adaptan los agentes á los cimientos de los edificios.

El corresponsal del *Times* asegura que hace poco tiempo los jefes de la asociacion concibieron el proyecto de capturar á la princesa Luisa cuando acompañara al marqués de Lorne en su excursion á Manitoba. El proyecto consistía en tenerla en rehenes hasta que el gobierno pusiera en libertad á los sospechosos irlandeses; pero la princesa no fué afortunadamente al Canadá, obediendo un aviso recibido de América.

Hace algun tiempo los conspiradores concibieron tambien el proyecto de hacer volar algunos buques de guerra ingleses: hicieron viajes de exploracion á Monttial, Quebec, Halifax y otros puertos, y por último, desistieron de su propósito por considerarlo de difícil ejecucion.

### NOTICIAS DE PORTUGAL.

Los periódicos portugueses recibidos hoy se ocupan preferentemente de los propósitos que animan al Gobierno y que informarán su política en el interregno parlamentario.

*O Comercio* discurre en un violento artículo sobre los excesos de la oposicion y los deberes del gobierno:

«El gobierno dice, ha de mantener necesariamente la libertad del pensamiento en la prensa y en las reuniones de conformidad con las leyes; pero no puede permitir que continúen los atentados contra las instituciones y contra la seguridad y libertad individual. Delante de un partido que proclama la sedicion, que insulta y amenaza los poderes públicos, no puede cruzarse de brazos. *La oposicion está fuera de la legalidad*. Ella propia lo confiesa, llegando hasta amenazar con el desorden y propagando doctrinas subversivas contrarias al respecto debido al primer funcionario de la nacion.»

En términos asimismo enérgicos se expresa el *Diario de Portugal*, asegurando que por el camino que va la oposicion pierde terreno y campo.

*O Comercio Portugues* enumera hasta 153 leyes votadas por las Cámaras en la legislatura que terminó el día 19. Entre ellas se encuentran los tratados de comercio concluidos con Francia Perú y República Argentina.

Tambien ha sido aprobada la convencion para ejercer el derecho del protectorado, firmada en Madrid el 3 de Julio de 1880 por los representantes de Alemania, Austria, Bélgica, Estados-Unidos, Francia, Inglaterra, Italia, Holanda, Suecia, Portugal y Marruecos.

No hay noticias de nuevas alteraciones del orden público ni otra cosa de interés.

## LOCAL.

Nos entera *El Comercio* de ayer, de que los industriales que se reunieron en *La Tertulia* por iniciativa de los señores Sorá, Mendivil y Castellá todos amigos del Gobierno civil, han sido denunciados ante los tribunales; y que los industriales asistentes á la reunion celebrada el día 19, saben muy bien que las inoportunas frases pronunciadas por ciertos personajes, hicieron imposible todo arreglo; pero que engreído hoy uno de estos señores con el puesto oficial que interinamente administra, y en espera tal vez de ejercer este cargo definitivamente, acentúa cada vez más su actitud en el sentido mismo que tantas muestras de desagrado le proporcionó en la ocasion á que ántes hemos hecho referencia.

Ninguno de los redactores de EL BA-

LEAR asistió á la reunion de *La Tertulia*, porque previmos que ningun acuerdo práctico tenía que tomarse en una sesion, donde era de temer dominase el apasionamiento; pero sí aplaudimos y aplaudiremos siempre que la autoridad sepa serlo, cuando se trate de trasgresiones penables por la ley.

El órgano de los embolados, que sigue más destemplado que el de Móstoles, se *chunquúa* con la noticia de que en Pollensa algunos ordinarios concurrentes al *chiquero* de aquella villa, se atrevieron á organizar una encerrada al señor Alcalde, por haber contraído matrimonio con una viuda.

Varias consideraciones se deducen de dicho suelto; 1.<sup>a</sup> que su autor no es amigo de la gramática, 2.<sup>a</sup> que ignora las penas señaladas en el Código penal para el autor de encerrada, 3.<sup>a</sup> que el escritor ignora que no se puede ofender impunemente al sentido comun, y 4.<sup>a</sup> que si hay *chiquero* en Pollensa (corresponsal del de Palma) no merecía aquella ilustrada villa tamaña desgracia.

Dice *El Comercio* de ayer:

Don Gabriel Castellá se lamenta que los industriales persistan en su actitud de resistencia tenaz.

Don Gabriel Castellá debiera tener presente que él fué el primero que predicó la resistencia á todo trance.

Si ahora han cambiado los intereses del Sr. Castellá nosotros no tenemos la culpa.

Aquí debe haber alguna equivocacion pues no comprendemos que el reputado ex-director de *El Demócrata*, cuyo apellido es timbre de consecuencia en esta tierra; haya abandonado á todos sus correligionarios de toda la vida, en un asunto que constituye, hoy por hoy, el único credo político local del partido.

Dice *El Isleño*:

Presentada por el señor Canals, la dimision de alcalde de Palma, dicese que ha sido admitida y que se disputan el puesto los Sres. Alcover y Sorá, apoyados el primero por los hombres de EL BALEAR y el segundo por los de *El Constitucional*.

Veremos quien se comera la breva, que por cierto no es muy apetitosa y menos en las actuales circunstancias.

Debemos ante todo advertir á *El Isleño* que la Alcaldía no es breva ni *comestible*, y extrañamos que tales calificaciones aplique á un cargo tan importante y elevado, quien con frecuencia tilda de *graciosos* y *bufos* á sus compañeros.

En cuanto á lo demas, es cierto, y no hay para que negarlo, que veríamos con gusto que ocupara la Alcaldía nuestro particular y querido amigo el Sr. Alcover; pero tambien es cierto que el señor Alcover no *disputa* un puesto que nos consta está muy lejos de pretender ni apetecer, y para el cual no ha solicitado nuestro apoyo ni el de nadie.

El Sr. Gobernador civil de la provincia Sr. Somogy presidió ayer la sesion de la Comision provincial, é igual conducta dicese que seguirá en todas las sesiones que en adelante se celebren, para demostrar el interes que se toma en la resolucion de los asuntos provinciales.

No podíamos esperar otra cosa del reconocido celo que distingue el Sr. Somogy.

El Sr. Sorá Alcalde accidental acompañado de tres ó cuatro Concejales, asis-

tió ayer á los divinos oficios celebrados en la iglesia de Santa Magdalena en honra y gloria de nuestra inclita paisana la beata Catalina Tomas.

Nuestros ediles extrenaron el tan careado fagin verde que en adelante será el signo distintivo de su autoridad; y que constituye la gran conquista alcanzada en Madrid por la trinidad embolada que tan brillantemente se hizo conocer en aquellos círculos políticos.

De El Comercio:

Muchos son los industriales que lamentan que D. Antonio Marroig no se encargue de la Alcaldía como le corresponde.

En las difíciles circunstancias que atravesamos sería un descanso para los industriales el ver en las casas consistoriales á un alcalde de las condiciones de nuestro amigo.

Es sensible que atenciones ineludibles le llamen á Ibiza, y le imposibiliten de hacer este sacrificio por el país.

Efectivamente, ni aun con aquellos célebres ofrecimientos de *El Constitucional* place al Sr. Sorá á los industriales; precisa darles gusto y esperamos que dará una prueba de buen sentido resignando el puesto accidental que ocupa, en manos de aquel á quien corresponde por derecho.

Los Maltranas piden con razon un alcalde y debe dárselos por el gusto.

La benemérita guardia civil les estorba, lo comprendemos; no crea persona alguna que el atropello sufrido por el primer ejecutor de embargos, fuese más que pura broma, como el conato de motin en la tarde del día 20; sin agentes de orden público, sin guardia civil y sin fuerza de ejército en la plaza de Cort, se hubiera bonitamente arrastrado al ejecutor de embargos, pero seguramente sin designio alguno de hacer mal; debe pues volver á sus puestos la guardia civil.

Ellos (los Maltranas) y puramente ellos, son los que están dentro de la ley; no importa que en Cataluña hayan intentado encender la guerra civil; como el Enano de la venta intentaron de este modo hacernos oír su voz y hacernos entender su derecho. En cuarenta y siete proancias ha imperado lo hecho por las Cortes ¡necias provincias! Barcelona y Baleares, entendedlo bien, Barcelona y Palma, son los héroes de la jornada; muchos industriales no pagan los impuestos porque no les da la gana, eso si, guardando una actitud muy pacífica cuando la fuerza de la ley les impone forzoso quietismo aunque con teatral alarde de legalidad y con respeto á la ley que burlan, por más que protesten siempre de su buen deseo.

Cual bola de nieve va rodando y va creciendo la dificultosa situacion creada en Palma. ¿Cuándo comprenderán los industriales sus verdaderos intereses?

Se ha terminado ya la recomposicion del piso de la Rambla y desearíamos poder decir otro tanto respecto al del Borne, pero parece que quien debe disponer estos trabajos se hace el sueco. Quien manda, manda.

Esta noche se reunirá en el Conservatorio Balear la subseccion de ciencias médicas para discutir sobre el tema: *Enfermedades reinantes.*

Nosotros creíamos que la enfermedad reinante en la seccion artística del Conservatorio, era la anémia.

Tomamos de *El Constitucional* del día 25 que se publica en Valencia.

—Ha llegado á esta ciudad, procedente de Mallorca, el distinguido literato de aquel país don Tomas Forteza, que forma parte del Consistorio de los Juegos Florales que próximamente celebrará Lo Rat Penat. Sin descansar el Sr. Forteza de las fatigas del viaje púsose inmediatamente con una laboriosidad digna de elogio á examinar las composiciones presentadas al certámen, celebrando con sus compañeros de jurado una reunion que duró bastante tiempo y que se repetirá los dias sucesivos á fin de ultimar los trabajos del jurado y dar publicacion á sus acuerdos.

La baratura con que se hace el viaje desde Mallorca á esta capital ha favorecido extraordinariamente la afluencia de viajeros. El vapor que llegó el domingo por la mañana procedente de dicho punto conducia nada menos que 1.200 pasajeros. El coste del viaje es el de 15 reales.

Efectivamente el vapor *Bellver* que se hizo á la mar el sábado para Valencia conducia más que regular contingente de expedicionarios; sólo que nuestro colega *El Constitucional* de Valencia se ha quedado corto con sus 1.200 pasajeros, ¡pero hombre, por Dios, quite usted algo de pasaje!

Programa de las piezas que ejecutará la música del Regimiento de Filipinas mañana en el paseo del Borne.

- 1.<sup>a</sup> Polka Ella y El.
- 2.<sup>a</sup> Sinfonia Juana de Arco.
- 3.<sup>a</sup> Injenua Gavotta de Arditi.
- 4.<sup>a</sup> La Conjura de Hugonotes.
- 5.<sup>a</sup> Jota El Salto del Pasiego.

De nuestro querido colega *La Opinion* de ayer son los siguientes sueltos:

«Porque un periódico de Barcelona dijo que circulaba la noticia de que el gremio de cafeteros gestionaba el pago de la contribucion sin recargos y con arreglo á la cuota señalada en las tarifas rectificadas, deduce *El Constitucional* que no es él solo el que desatira.

Se equivoca tambien en esto nuestro colega como en todo lo demas. En materia de disparates y desatinos no solo no hay quien le aventaje sino quien le iguale siquiera.»

«En virtud del arreglo reciente del personal de Aduanas ha sido nombrado Vista de la de Porto-Colom D. Manuel de la Campa y Administrador de la de Mahon don Ricardo Mestre, Vista tercero que era de la Coruña.»

«Esta mañana de seis á ocho ha tenido lugar en la Plaza de la Constitucion, la subasta de los efectos embargados á varios industriales, no habiéndose presentado ningun postor.»

BOLETIN.

El número 2412 del periódico oficial correspondiente al juéves último contiene:

Estado demográfico-sanitario de esta ciudad y su término del 10 al 16 de este mes.

Demarcacion electoral de esta provincia.

Captura de José Oliver y Moyá.

Rectificacion al anuncio de subasta de los pastos de las murallas y terrenos adyacentes, de la ciudad de Alcudia.

Recuerdo por esta Administracion sobre formalidades que deben llenar los ayuntamientos y diputaciones en materia que se menciona.

Subasta por el ayuntamiento de Llummayor de las obras de la nueva Casa Consistorial de aquella villa villa.

Anuncios de los ayuntamientos de

Lloseta, Villafranca y Campanet por quedar expuesto el repartimiento de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia.

Anuncio de la comandancia militar de Marina sobre exportaciones de granos.

Pública subasta por esta intendencia militar prra la adquisicion de los articulos que se citan.

Nacimientos y defunciones registradas en el distrito de La Catedral de esta ciudad durante la tercera decena de Junio último.

Subasta por esta comandancia de Carabineros para la adquisicion de vestuario del Cuerpo.

Citaciones y llamamientos á Pedro Martínez Arango y á los tripulantes de un laud apresado con contrabando.

Escuelas vacantes en la provincia de Tarragona.

Alcances que satisfará la caja general de Ultramar.

Y Reglamento y tarifas (continuacion) por suplemento.

VARIEDADES.

Un periódico publica la siguiente carta de D. Quijote de la Mancha á la Real Academia Española:

«Soberana y alta señora:

Ha llegado á mi sepultura la nueva edicion de la *Gramática de la lengua castellana*, publicada por Vm. é impresa en Madrid por Gregorio Hernando en el año pasado de 1880. Yo agradezco la merced que se me hace citando con repeticion párrafos de mi historia, para dar autoridad al buen decir del habla castellana; pero me duele que en algun período se estampen palabras no usadas por mi cronista en semejante ocasion.—No me importa que me retraten, pero siento que me maltraten.

Asegura Vm. en la página 267 (cuarto ejemplo de la *elipsis*), que D. Quijote era de complexion SANA, seco de carnes, enjuto de rostro, gran madrugador y amigo de la caza.

Ni al mismísimo Hartzenbusch, á quien Dios perdona tanta correccion como en mi libro hizo, se le ocurrió decir que era de complexion SANA el hombre á quien le faltaba la salud, por tener seco el cerebro y el juicio perdido.

Repase Vm. todas, todas, todas las ediciones que se han hecho de mi historia, y verá que mi complexion no era sana, sino RECIA. Sin ella no hubiera podido sobrellevar las infinitas desdichas y pesadumbres que mis aventuras me acarrearón.

Tal vez mi objecion no sea de importancia, y quizá peque de ingrato con Vm. que ha sido primera y única de convertirme de loco á cuerdo; pero la alta y merecida autoridad que Vm. ejerce en las letras españolas, me mueve á enviarle este papel, con el cual habré satisfecho á la verdad y á mi conciencia.

De Vm., aporreado hasta despues de la muerte,

DON QUIJOTE DE LA MANCHA.  
De este lugar, á 24 de Junio de 1882.

En 1852, reinando el terrible tirano Abbas-Pachá, nieto de Mehemet-Alí, el conquistador de la Siria, un Bimbachi del ejército egipcio, valiente y apuesto soldado, popular en el ejército, se enamoró de una de las favoritas del Khedive.

El Bimbachi era un jóven arriesgado, que se complacía ante todo en las intrigas del harem, en burlar el puñal de los eunucos, en arrebatár sus ojos negros á su augusto soberano.

Abbas-Pachá era de esos Khedives que, como se dice en Oriente, gobernaba por *propia mano*, es decir, que sentenciaba y ejecutaba él mismo sus disposiciones.

Un día, al retirarse el militar de uno de los departamentos del harem, lo sorprendió el jefe de palacio favorito del Khedive, á quien le había referido todo el eunuco cómplice del soldado.

El cortesano condujo al infeliz á las habitaciones de Abbas.

En lugar de estar éste preso de la cólera, estaba tranquilamente sentado, y con voz cariñosa dijo á su enamorado súbdito:

—Tú no me has hecho ningun daño. La culpable que ha querido manchar el honor de mi harem no vale la pena de que castigue á su cómplice. Eres un valiente servidor, y te regalo mi esclava.

Despues, segun costumbre en Egipto, trajeron tabaco y café.

El culpable, sorprendido de una generosidad poco en armonía con las costumbres musulmanas, elogió las bondades del Khedive, manteniéndose siempre en guardia por lo que pudiera suceder.

Despues de tomar la taza de café hablaron de cosas indiferentes, hasta que el pobre Bimbachi sintió tan fuertes dolores de estómago, que perdió el conocimiento.

Cuatro esclavos negros le condujeron á su casa, donde en medio de terribles dolores falleció á los pocos dias.

El envenenamiento se había llevado á cabo con el terrible tósigo que los holandeses llaman de diamante. En tiempo de Abbas-Pachá, los asesinatos de este género eran frecuentísimos.

Abbas-Pachá no fué envenenado, aunque así se intentó varias veces, sino estrangulado por dos de sus más íntimos servidores.

Los egipcios, cada vez que oyen hablar de que el Khedive está indispuerto, lo primero que preguntan es si se sintió malo despues de tomar café.

Telegramas Particulares.

Madrid 28 á las 5 t.  
(Recibido á las 5'46 t.)

Las tropas francesas marcharán en direccion al Canal.

Desmientese que los ingleses pretendan bombardear á Abukir.

Inglaterra tiene dispuestos 35 mil hombres para mandarlos á Egipto; Turquía prepara tropas con el mismo objeto.

COTIZACIONES.

Cotizacion oficial del día 28.

Interior contado. . . . .	28'12.
Exterior id. . . . .	30'10.
Bonos id. . . . .	00'00.

BOLSIN DE MADRID.

3 p. 00 interior . . . . .	28'15.
3 p. 00 exterior . . . . .	00'00.
2 p. 00 interior . . . . .	00'00.
Bonos del Tesoro . . . . .	00'00.
Subvencion Ferro-Carriles. . . . .	55'60.
Banco de España . . . . .	400'00.
Billetes hipotecarios . . . . .	00'00.

BOLSIN DE BARCELONA.

3 p. 00 interior . . . . .	28'05.
Coloniales. . . . .	94'50.
Ferro-carriles Norte España . . . . .	126'00.
Id. de Madrid á Zaragoza y Alicante . . . . .	106'00.
Almansas. . . . .	00'00.
Ebros . . . . .	00'00.
Orenses . . . . .	00'00.
Noroestes. . . . .	00'00.
Francias nuevas . . . . .	000'00.

PALMA.

3 p. 00 interior, sin cupon. . . . .	28'175.
--------------------------------------	---------

# Productos Farmacéuticos

de Seabury y Johnson

FABRICANTES DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son:

Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma elástica en la preparación de los emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacia necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

*Emplasto adhesivo salicilado, de Mead. (Para cirujanos.)*

*Espardrapo antiséptico.*

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el emplasto adhesivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningun otro emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace anticéptico. Al mismo tiempo que es superior á los emplastos adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

*Emplasto vegigatorio á la goma elástica (alcanforado.)*

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningun clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en menos tiempo que el cerato. Nunca deja de ampollar cuando se usa segun la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

*Emplasto de Belladona.*

Los médicos se han declarado en favor del extracto de Belladona condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el extracto de Belladona alcohólico y el extracto de Belladona condensado, presentan el hecho concluyente, que el alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces mas de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos nosotros incorporamos solamente el extracto alcohólico comun, asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su estension la influencia de la acción sedativa de la droga.

*Emplasto de mostaza extendido sobre lienzo de algodón. (Tela mostaza.)*

Este emplasto de mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. Fabricado de mostaza pura, está exento de aceite de Croton ú otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

*Papel de Meads, para curaciones quirúrgicas.*

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato.

Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente:

«Es impermeable al agua durante 72 horas por lo menos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es asi mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho menos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.»

*Algodon absorbente saturado de Borax.*

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

*Parches porosos (Capcine) de Seabury Johnson.*

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizas es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capcicum ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia seria absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36 Palma.  
—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

## A LAS FAMILIAS.

Resultan baratísimos y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos y anécdotas inmorales, comprando los fósforos de cerilla á granel, (á peso)

DESDE MEDIO REAL EN ADELANTE.

Nota.—SE PESAN ANTE EL COMPRADOR

Casa ROCA Lonjeta 53.

## CULTOS SAGRADOS.

SANTO DE MAÑANA.

Stos. Abdon y Senen, mártires y el beato Manés hermano de Sto. Domingo de Guzman.

El Jubileo de Cuarenta horas se gana en el Socorro, costeadas por dicha Asociación.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS

Día 27.

De Santañ en 1 día laud Pleta, de 13 t., pat. Jaime Covas, con 3 mar. y lastre.

De Santañ en 1 día laud San Buenaventura, de 10 ton., pat. Antonio Tortell, con 3 mar. y candel.

De Barcelona en 16 horas vapor Lulio, de 405 ton., cap. D. Juan Mas, con 20 mar., 117 pas. y efectos.

De Mahon en 12 horas vapor Nuevo Mahonés, de 396 ton., cap. D. José Pons, con 23 mar., 84 pas., balija y efectos.

De Ceite en 3 días laud Humilde, de 53 t., pat. Miguel Mayol, con 6 m. y pipas vacias.

De Valencia en 2 días laud Ntra. Sra. del Cármen, de 12 ton., pat. Bartolomé Pascual, con 5 mar. y fruta.

DESPACHADAS.

Para Valencia vapor Lulio, de 405 ton., c. D. Juan Mas, con 20 mar., balija y efectos.

Para Tunez bergantin barca inglés Arbutus, de 572 ton., cap. Mr. Richard Bell, con 9 mar. y lastre.

Para Gandía laud Santo Cristo, de 12 ton., pat. Bernardo Seguí, con 5 mar. y lastre.

Para Argel vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Taronj, con 25 mar., 16 pas. y efectos.

Para Argel vapor Nuevo Mahonés, de 396 ton., cap. D. José Pons, con 23 mar. y efect.

Para Puerto-Colom laud San Antonio, de 17 ton., pat. Guillermo Oliver, con 4 mar. y carbon mineral.

Para Valencia laud San Antonio, de 11 t., pat. Bartolomé Enseñat, con 5 mar. y lastre.

**José Roca y Madal.**  
 AGENCIA DE ADUANAS  
 COMISIONES, CONSIGNACIONES Y TRANSITOS.  
 Port-Bou y Cerbère.

SUJERSAI EN BARCELONA

TRANSPORTES A PRECIOS ALZADOS.

Pórtula Franco-Española

## VAPOR PALMA.

Saldrá de este puerto para el de Barcelona el miércoles 2 de Agosto á las seis de la tarde, regresando á esta el sábado 5 del mismo. Admite carga y pasajeros.  
Se despacha Marina 32. 4—1

## BANCO AGRICOLA Y COMERCIAL.

Los señores tenedores de acciones de este Banco, que no hayan llevado á efecto el canje de los resguardos provisionales por los títulos definitivos se servirán presentarse en estas oficinas con objeto de verificarlo. Palma 27 Julio 1882.—Por el Banco Agrícola y Comercial, su Gerente: Gerónimo Rius.

## COMPANÍA CATALANA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes para

PUERTO-RICO Y HABANA

con escala en Santiago de Cuba y Cienfuegos  
Se despacha en Palma—plaza Copiñas, núm. 5, entresuelo.

## LOTERÍA NACIONAL.

Prospecto de premios para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1882.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos. á 50 pesetas; distribuyéndose 18.250.000 pesetas en 7.500 premios, de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de . . . . .	2.500.000
1 de . . . . .	2.000.000
1 de . . . . .	1.500.000
1 de . . . . .	750.000
3 de 250.000 . . . . .	750.000
5 de 125.000 . . . . .	625.000
16 de 50.000 . . . . .	800.000
25 de 20.000 . . . . .	500.000
2.044 de 2.500 . . . . .	5.110.000
4.999 reintegros de 500 pesetas prra los 4.999 números cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio mayor . . . . .	2.499.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas . . . . .	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 2.000.000 de pesetas . . . . .	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 1.500.000 pesetas . . . . .	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 750.000 pesetas . . . . .	247.500
2 idem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor . . . . .	100.000
2 idem de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo . . . . .	60.000
2 idem de 20.000 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero . . . . .	40.000
2 idem de 12.750 id., para los números anterior y posterior al premio cuarto . . . . .	25.500
7.500 . . . . .	18.250.000

Madrid 1.º de Junio de 1882.—El Director general, J. García de Torres.

## AVISO.

Teniendo que ausentarse de esta capital una familia que habita calle del Mar, número 15, piso principal, hará almoneda de muebles que tendrá lugar todos los días de once de la mañana á dos de la tarde. 12

## INTERESANTE.

Se desea vender un carreton con muelles en muy buen estado, capaz para cuatro personas. Para su ajuste verse con Mut, plaza de la Libertad número 9. 12

## AVISO.

Hay para vender dos escopetas sistema Remington y Lafouche.  
Darán razon—Mar—15. 12

En la calle de la Marina núm. 58 hay un segundo piso para alquilar, tiene cuatro cuartos dormitorios, porche y terrado. 3

Delante el Cuartel del Cármen número 67 hay un primer piso para alquilar. Dentro la misma entrada darán razon del dueño. 3

## Atencion.

GRAN BARATURA DE ROPAS HECHAS.

Sastrería de la calle de Brosa número 40

El dueño de este acreditado establecimiento, deseoso de ofrecer á sus numerosos parroquianos las últimas novedades de cada estación, ha resuelto liquidar á precios sumamente baratos todos los géneros confeccionados existentes en dicha casa.

NO EQUIVOCARSE

Calle de Brosa núm. 40.

## TUBOS DE LINFA VACUNA.

Tomados directamente de la vaca. Se han recibido y se venden en el Centro farmacéutico Harina 34 y 36.

Palma de Mallorca.—Imprenta de M. Roca.